



PARASHAT VAYISHLAJ - PORCIÓN DE VAYISHLAJ

#8/ VAYISHLAJ - "Y SALIÓ"

VAYISHLAJ - Genesis 32:4-36:43

Día. 3 Genesis 34:6-7

La pregunta de Ya'aqov ante esta situación requería mucho discernimiento, y sinceridad

Génesis 34:6

Y salió Jamor, padre de Shejem, adonde estaba Ya'aqov para hablar con él.

Génesis 34:7 Y los hijos de Ya'aqov vinieron del campo luego que lo supieron; y se entristecieron los hombres y se encolerizaron mucho, porque se había cometido vileza contra Israel acostándose con la hija de Ya'aqov, cosa que no se debía hacer.

Timé - טִמֵּא

נְבִלָה

Apartar de la
Sincera Fidelidad
de Mashíaj



La palabra Vileza en hebreo es **nevalah**, y tiene la misma raíz **nevalah** la carroña, como se llama al animal muerto, que está allí expuesto y se está empezando a descomponer.

נבלה, **nevaláh**; Strong 5039 femenino. necedad, es decir moralmente, perversidad; concretamente crimen; por extensión castigo:—abominación, cosa tan infame, crimen, despropósito, insensatez, mal, maldad, ruindad, tratar afrentosamente, vileza.

La nevalah es el resultado de la carne descompuesta, una cosa mortecina; este nombre **nevalah** tiene mucha similitud con Naval esposo de Abigail. ¿Porque Naval? porque es aquello que se deteriora, que se desgasta, que se daña, que se corrompe.

Entonces aquí en vez de decir vileza concretamente debemos usar la palabra corrupción, porque corrupción se hizo contra Israel. Que interesante esté versículo no se refiere a Dináh sino a todo el pueblo: **“nevalah ‘asah beYisra’el”**, **se hizo corrupción contra Israel**, contra todo el pueblo, no solamente contra Ya’aqov, sino contra todo lo que se llama Israel.

Hay una relación entre la palabra Timé’ – contamino – desorden y Nevalah

Por ejemplo, si alguien se encontraba una **nevelah** un animal muerto y lo comía se hacía **timé’**, se desordenaba espiritualmente. Aquí está diciendo que este hombre que era timé desordenó a Dináh, la hija de Ya’aqov; y luego describen que hizo una **nevalah**, hizo algo corruptible, que generaba desorden.

Así que no creamos que, al alejarnos, e imaginar que no nos están viendo, no pasara nada entre los que espiritualmente somos “un cuerpo”. Si hay alguno **Timé’**, esto se va a sentir, esto va a repercutir en todos.

¿Qué clase de desorden pudo ser generado?

Este caso está indicando algo muy claro, dando a entender que no hay Dios en Israel. Cuando se violan las leyes de un país y la situación queda como si nada, se está dando a entender que allí no hay gobierno. Que se hubiera hecho esto en contra de Dináh, y se hubiera dejado así, estaría dando un pésimo mensaje en Israel.

¿Cómo nos pasa esto?, ¿Por qué no hay castigo? La Toráh aquí expone unos precedentes. Observemos los verbos que está usando: la humilló, la desordenó, hizo una contaminación como una carroña.

Ahora llegamos a un punto crucial: ¿porque la Toráh dice, hizo **nevalah** no solo contra Dináh sino contra Israel? ¿qué significa esto? Hermanos, la acción individual de un miembro del pueblo aun cuando sea en oculto, al escondido, en lo secreto, no repercute solo sobre esa persona, ¡sino contra el nombre de todo el pueblo!

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.